DÉCEMBRE 2023 | NUMÉRO 42



LA NOTALBANAISE

LE BULLETIN D'INFORMATIONS DE LA COMMUNE





6, rue de la République 35470, La Noë-Blanche



02 99 43 20 12



Lundi au Vendredi 9h - 12h30 Lundi, Mercredi et Vendredi | 14h - 17h



mairie@lanoeblanche.fr urbanisme@lanoeblanche.fr



www.lanoeblanche.fr



CONSEILS MUNICIPAUX

22 janvier 20h 19 février 20h 18 mars 20h Nautalbanaises, Nautalbanais,

Nous allons bientôt tourner une nouvelle page du livre des années en cette fin décembre.

Il est l'heure de tirer **un bilan du deuxième semestre 2023** et de nous ouvrir vers une nouvelle année qui s'annonce palpitante.

2023 aura été, sans aucun doute, une année rythmée par des projets structurants et innovants pour notre commune.

Dans ce nouveau numéro de notre not'albanaise, vous allez pouvoir vous rendre compte du travail réalisé par les agents et vos élus. Notre volonté depuis le début de notre mandat est de vous offrir un cadre de vie agréable et de nouveau service. 2023 n'a pas échappé à cette ambition bien au contraire.

Notre action collective a permis la mise en place d'une restauration scolaire en régie à base de produits locaux et/ou bio. Depuis le mois de septembre, 120 repas sont produits les jours d'école. Mais nous ne nous sommes pas arrêtés là puisqu'au-delà de bien nourrir les petits nautalbanais, nous avons souhaité vendre les surplus à la boulangerie et c'est un vrai succès. Ce sont 332 parts qui ont été ainsi vendues depuis le mois de septembre soit en moyenne 25 parts par semaine.

Nous avons aussi permis la renaissance de l'ancienne mairie. Les travaux réalisés par les agents ont permis l'ouverture de « l'espace Terre-Happy ». Cet espace accueille aujourd'hui plusieurs professionnels du bien-être. En janvier, l'étage va à son tour être transformé pour permettre le développement de l'activité. Nous souhaitons aux différents professionnels une belle installation et une pleine réussite.

2023 aura été marquée par la mise en place du dispositif de recueil pour les cartes nationales d'identité et les passeports. C'est plus de 1600 personnes qui ont obtenu un rendez-vous grâce à la mobilisation des agents administratifs et qui ont pu découvrir notre commune.

Et vous constaterez dans ce numéro que de nombreuses autres actions ont été menés pour embellir notre bourg. **Tournons-nous** maintenant **vers 2024** qui va encore être riche.

Tout d'abord, il y aura l'aboutissement de la réhabilitation de l'ancienne boucherie. Un projet compliqué mais structurant pour notre cœur de bourg. Les travaux sont loin d'être terminés cependant le visage du nouveau bâtiment se dessine de jour en jour et on peut déjà se satisfaire du mariage entre la pierre historique et l'agrandissement moderne. La priorité a été donnée aux commerces afin de permettre une ouverture du salon de coiffure courant février.

2024 sera consacrée à des études pour préparer les projets de la fin du mandat.

La première étude concerne l'aménagement des rues Sainte-Anne, Henri Matisse, Claude Monnet et de Terre Noire. Comme nous l'avons fait pour l'aménagement de la zone dite "du cimetière", cette étude prend en compte la sécurisation des voies, les enjeux de mobilités douces et l'urbanisation. Les esquisses sont attendues pour le printemps et permettra de planifier la réalisation des travaux les années à venir.

La deuxième étude concerne l'îlot nord de l'église. Un groupe de travail élus/habitants a été constitué et nous sommes accompagnés par le service urbanisme du pays des Vallons de Vilaine. La réflexion va permettre avant l'été d'avoir un plan guide précis de cette zone de 6 000m² qui va accueillir le transfert du bar et une mixité d'habitats pour les jeunes, les familles et les seniors.

La cérémonie des vœux du 20 janvier à laquelle vous êtes tous conviés, permettra de vous présenter plus en détail la rétrospective 2023 et les grands projets 2024.

Nous vous souhaitons une **belle année 2024** dans notre commune rurale, accueillante et dynamique.

Le Maire et l'équipe municipale



TRAVAUX DE REHABILITATION DE L'ANCIENNE BOUCHERIE

Les travaux de réhabilitation de l'ancienne boucherie s'avancent.

Le travail des artisans s'enchaîne.

Après le long chantier de maçonnerie, les autres artisans se sont succédés :

La charpente, la couverture, la pose des ouvertures et dernièrement le rayalement.

Vous avez pu constater que l'avant du bâtiment existant a retrouvé ses pierres apparentes.

Le **local** en façade qui accueillera la **coiffeuse sera prêt fin janvier**.

Pour rappel, le projet est constitué d'une autre cellule commerciale de 18m² dont la destination n'est pas encore déterminée, de deux logements de type 4 dont un appartement situé au-dessus des locaux commerciaux et une maison à l'arrière.



pignon de la maison



pose des ouvertures



1er étage de l'appartement



dernier étage de l'appartement



REVITALISATION: ILOT NORD EGLISE

ETUDES

Le plan guide de revitalisation de la commune se compose de 4 étapes.

L'étape 1 concernait la requalification de la zone du cimetière. Les travaux sont entièrement terminés et ont été inaugurés en juin dernier.

L'étape 2 qui s'intitule « affirmer une centralité forte » comporte plusieurs projets.

- Le premier concerne l'ancienne boucherie. Les travaux ont bien avancé et l'ensemble devrait être livré au printemps prochain.
- Le second concerne l'îlot nord de l'église.



Pour mener à bien la **réflexion sur le devenir de l'espace** "ilot nord de l'église", la municipalité a décidé de composer un **groupe de travail** composé :

- du maire et des adjoints
- des élus de la commission urbanisme
- de 8 habitants dont la gérante du bar

et d'être accompagnée par des agents du Pays de Vilaine.

L'étude de faisabilité qui a démarré porte sur un programme mixte logements et commerces sur près de 6000 m².



CHANGEMENT DE DESTINATION DU BÂTIMENT «ANCIENNE MAIRIE»

Une nouvelle vie a été donnée au bâtiment qui accueillait la mairie jusqu'en Août 2019.

Pour rappel, en 2022, **une kinésithérapeute** a sollicité la mairie en vue de **s'installer sur la commune**

Le bâtiment de "l'ancienne mairie" paraissait comme une évidence le bâtiment idéal.

Les travaux de **réhabilitation** ont été entièrement **réalisés par les agents du service technique** de janvier à mai 2023. Seul le remplacement de deux ouvertures donnant sur l'extérieur a été confié à un professionnel.



Un bail a été signé entre la commune et la kinésithérapeute. Ce bail permet la sous-location à des **professionnels du soin à la personne**.

C'est pourquoi d'autres professionnels ont investi les lieux :

- une orthophoniste
- une réflexologue plantaire / énergéticienne
- une hypnothérapeute
- · une naturopathe

et nous vous dévoilons le nom du bâtiment qui accueille ces professionnels :

ESPACE TERRE-HAPPY

Une enseigne sera posée sur le bâtiment.

RESTAURATION SCOLAIRE

L'aboutissement d'un travail réalisé sur près de 3 années.

Des réunions, des temps d'échanges, des visites... pour les élus, les agents, les parents d'élèves qui ont constitué le groupe de travail avec l'accompagnement du cabinet d'études Terralim spécialisé dans le domaine.

Depuis le 4 septembre, jour de la rentrée des classes, les repas sont cuisinés sur place avec des **produits** locaux et/ou bio.



Une mise en place qui a pu voir le jour grâce à la collaboration de la commune de Sainte-Anne-sur-Vilaine

Les repas sont servis au restaurant scolaire pour les élèves de la commune. Ils sont transportés en liaison chaude par un agent de Sainte-Anne pour leurs élèves.

Et **pour les plus grands**, une nouveauté puisqu'ils vont se servir au **self**

L'engagement des élu-e-s est de servir aux enfants des repas de qualité, sains et gouteux cuisinés à base de produits locaux et/ou bio.

Quelques exemples de la provenance des produits : le lait de La Noë-Blanche, les légumes du Grand-Fougeray, le fromage de Guipry-Messac, la viande de porc de Bain de Bretagne, la farine d'Ercé en Lamée...

La volonté des élu-e-s est aussi de faire du "zéro gaspillage". C'est pourquoi les surplus de plat principal sont mis en barquette en portion individuelle selon la réglementation en vigueur et sont disponibles à la vente à la boulangerie le Chant du Blé.

Chaque semaine retrouvez le menu sur le site internet de la commune. Il est également diffusé sur Facebook et panneau pocket. Les plats mis en vente sont affichés à la boulangerie.





INVITATION VOEUX DU MAIRE



DES MOMENTS FORTS AU RYTHME DES SAISONS

DECORS DE HALLOWEEN & NOEL











TRAVAUX EN REGIE ET ACQUISITIONS

TRAVAUX EN REGIE

En parallèle des travaux réalisés par les agents au restaurant scolaire et dans l'ancienne mairie, courant octobre, les bancs du parking de la salle polyvalente ont fait peau neuve

Ils ont été **réhaussés et des palis en ardoises** ont remplacés les assises en bois.



AVANT



APRES

ACQUISITIONS

En 2023, au sein du service technique la modernisation de notre parc de véhicules a continué avec le remplacement du fourgon Peugeot par un véhicule Renault Master d'occasion de 117 000 kms pour un montant de 15 000€ HT.

L'aménagement intérieur a été réalisé par les agents du service technique



Pour embellir notre commune, des arbres et des arbustes ont été plantés sur la zone des sports, au square du souvenir, rue des marronniers.





et un **distributeur de sacs à crottes** a été installé à l'entrée du terrain des sports

Pour garder notre commune propre,

des cendriers ont été installés à différents endroits au niveau des

bâtiments communaux,



La commune a fait l'acquisition de 2 **robots de tonte** de la marque Husqvarna pour entretenir la zone des sports.

Le montant est de 13 684,59€ HT et a été soutenu par la Région Bretagne à hauteur de 3 259,38€.

L'objectif est de moins utiliser la tondeuse autoportée et de retarder son remplacement de plusieurs années



Pour le service administratif nous avons fait l'acquisition d'un broyeur pour la destruction des cartes d'identités et passeports périmés ainsi que de nouveaux logiciels de comptabilité.

Nous avons également procédé au remplacement de toute la téléphonie.



COMMEMORATION DU 11 NOVEMBRE

En ce 105ème anniversaire de l'Armistice signé en 1918 qui mit fin aux combats de la Première Guerre mondiale, la commémoration a été célébrée en présence de Monsieur Frédéric Martin, le Maire, accompagné des membres du conseil municipal, des représentants des associations d'anciens combattants, des portedrapeaux, de la fanfare de Guipry-Messac, des enfants de l'école Sainte-Anne, des pompiers du centre de secours de Guipry-Messac Est.



Cette commémoration a été célébrée au monument aux morts après la célébration à l'église Sainte-Anne.



Il est essentiel de rappeler que le devoir de mémoire est important. Les commémorations devraient nous rassembler plus nombreux autour du monument aux morts pour rendre hommage à toutes celles et tous ceux qui se sont battus pour notre liberté.

MERCI aux porte-drapeaux, à la fanfare, aux enfants, aux pompiers, à l'équipe paroissiale pour leur présence et leur investissement pour la réussite de cette commémoration.



JOURNEE DE RENCONTRE

Dimanche 8 octobre a eu lieu la Journée de Rencontre à laquelle sont invitées toutes les nautalbanaises et tous les nautalbanais de 70 ans et plus.

Monsieur Frédéric MARTIN, le Maire et les élus de la commission lien social ont eu le plaisir d'accueillir une soixantaine de personnes pour cette rencontre annuelle.

Un moment d'échanges et de convivialité partagé autour d'un repas servi le midi à la salle polyvalente.

Avec les nouveautés cette année puisque le repas était préparé par Guillaume, cuisinier du restaurant scolaire et le service assuré par les élus. Le rafraîchissement et le dessert ont été pris chez nos commerçants de la commune au Nautal'café et à la boulangerie le Chant du Blé.

Un **repas animé** de chansons, de jeux, d'une **projection de photos de La Noë-Blanche d'hier**.

Les élus espèrent vous retrouver plus nombreux l'année prochaine.



SAINTE-BARBE

La commune de La Noë-Blanche a eu le plaisir d'accueillir, samedi 2 décembre, les deux centres de secours de Guipry-Messac pour la cérémonie de la Sainte-Barbe et ce pour la première fois.

La cérémonie s'est déroulée devant le monument aux morts en présence :

- du lieutenant Françoise BRIAND, chef de centre de Messac,
- du lieutenant Frédéric KOLAN, chef de centre de Guipry,
- de Franck PICHOT, conseiller départemental, représentant le Président du conseil départemental et du conseil d'administration du SDIS,
- de Frédéric MARTIN, maire de La Noë-Blanche.
- du Lieutenant-colonel Frédéric KATUSZYNSKI, chef du groupement territorial sud-ouest, représentant le Directeur départemental du SDIS 35

Une cérémonie durant laquelle les futurs promus, les gradés et les médaillés ont été mis à l'honneur.







ANIMATION SENIOR: ATELIER NUTRITION

Un atelier de prévention sur le thème de la nutrition est organisé à destination des personnes de 60 ans et plus.

Réunion d'informations

le jeudi 11 janvier 2024 à 10h à la maison des associations

inscription à la mairie : 02 99 43 20 12 mairie@lanoeblanche.fr

"Apprendre à composer un repas équilibré, à choisir des aliments de qualité sans se ruiner, à garder la forme". Cet atelier nutrition est animé par l'ASEPT, (Association Santé Education et Prévention sur le territoire Bretagne), association de prévention et d'éducation à la santé qui anime des ateliers sur les territoires de la région pour les personnes retraités.

Pourquoi participer à cet atelier ?

- pour faire le plein d'informations et de bonnes idées,
- pour aiguiser ses papilles et faire de nouvelles expériences culinaires.
- pour partager un bon moment autour d'une table,
- pour découvrir que la santé est dans l'assiette....et le plaisir aussi!

BIBLIOTHEQUE

Les bénévoles de la bibliothèque vous accueille :

L'inscription et le prêt de livre est gratuit.

Vous avez à votre disposition des ouvrages pour toute la famille ainsi que des DVD.

Si l'ouvrage que vous recherchez n'est pas disponible dans notre bibliothèque, il l'est peut-être dans une bibliothèque de la Communauté de Communes, alors il vous suffit de vous renseigner auprès des bénévoles lors des permanences ou vous connecter sur le site de la communauté de communes (réseau des bibliothèques du territoire) :



L'ouvrage sera à votre disposition quelques jours plus tard à la bibliothèque de La Noë-Blanche. La bibliothèque de La Noë-Blanche est bien plus qu'un **lieu de lecture**, c'est également un **espace d'animations** avec :

Les animations à l'initiative de la commune :

Le 31 octobre la collecte des bonbons pour **Halloween** avec un atelier maquillage, du coloriage. Les enfants ont également apprécié le décor extérieur pour l'occasion.



Le 14 novembre, Fanny Corbé de l'association Histoire de grandir en partenariat avec la Communauté de Communes est venue raconter des **toutes petites histoires** aux enfants de 0 à 3 ans.

Prochain RDV **mardi 23 janvier** pour les **petites histoires** pour les enfants de 3 à 6 ans. Inscriptions

bibliolanoeblanche@orange.fr

EVÉNEMENTS

12 JANVIER / CLUB DE L'AMITIE

Galette des rois de l'association

20 JANVIER / VOEUX DU MAIRE

21 JANVIER / LE PALET NAUTALBANAIS

Assemblée générale et galette des rois de l'association

23 JANVIER / BIBLIOTHEQUE

Les Petites Histoires pour les enfants de 3 à 6 ans. A 11 heures Inscriptions à la bibliothèque bibliolanoeblanche@orange.fr

10 FEVRIER / APEL ECOLE STE-ANNE

Repas suivi d'une soirée dansante A 19 heures à la salle polyvalente Retrouvez toutes les informations et les modalités de réservation sur l'affiche jointe

15 FEVRIER / CLUB DE L'AMITIE

Thé dansant à la salle polyvalente

<mark>17 FEVRIER</mark> / LE PALET NAUTALBANAIS

Soirée Pot au feu à la salle polyvalente

<mark>16 Mars</mark> / L'Hermine

Repas à la salle polyvalente

23-24 MARS / LA NAUTALBANAISE

Week-end théâtre avec la compagnie Didascalie.

Retrouvez toutes les informations et les modalités de réservation sur l'affiche jointe

7 AVRIL / OCTOGYM

Vide grenier à la salle polyvalente. Les informations et les modalités de réservations vous seront communiquées ultérieurement.

9 AVRIL / BIBLIOTHEQUE

Les Toutes Petites Histoires pour les enfants de 0 à 3 ans. A 11 heures Inscriptions à la bibliothèque bibliolanoeblanche@orange.fr

LES PAS DE L'ESPOIR

Les membres de l'association Les Pas de l'Espoir ont le plaisir de vous dévoiler la somme versée à l'AFM TELETHON suite à la journée d'animations du 25 novembre dernier 2 972,15€



MERCI à toutes et à tous car cette somme est le fruit de **votre générosité et de votre soutien.**

MERCI aux bénévoles qui nous accompagnent les jours d'avant, le jour J et le lendemain...,

MERCI à la municipalité pour la mise à disposition du matériel,

MERCI aux commerçants, entreprises pour le don de lot pour la tombola.



Cette journée a été remplie d'activités, avec la marche, le vélo, le palet, les quads, la structure gonflable « géante », la tombola et la vente de plats à emporter.

Agnès et Stéphanie sont allées rencontrer les élèves de l'école Sainte-Anne et ont formé un beau T du mot TELETHON.

Vous pouvez déjà réserver votre journée TELETHON 2024 :

le samedi 30 novembre

Nous vous souhaitons une belle année 2024 remplie d'Espoir.



LES ANCIENS COMBATTANTS ACPG-CATM - CITOYENS DE LA PAIX

Nous participons à la vie communale lors des cérémonies du 8 mai, 11 novembre, 5 décembre et autres manifestations qui se déroulent sur le territoire.

Si vous voulez que ces cérémonies perdurent venez nous rejoindre pour que nous sommes un peu plus nombreux aux cérémonies.

La présidente : Maryvonne GUYOT 02 99 43 24 35

Le secrétaire

M. RIAULT Daniel 3,Langerais 35470 LA NOË BLANCHE **Tél**:06 82 95 49 20

Mail: danielriault@hotmail.fr





ALCOOL ASSISTANCE

L'assemblée générale de l'association ALCOOL ASSISTANCE D'ILLE ET VILAINE aura lieu

le 13 avril 2024 à Sainte-Anne-sur-Vilaine

Les membres de l'association vous souhaitent une bonne année 2024



LE CLUB DE L'AMITIE

Le club de l'Amitié a fêté Noël le mercredi 20 décembre.

Les participants se sont retrouvés autour d'un repas servi à la salle polyvalente.

Un après-midi festif, rempli de convivialité, d'animations....

Les prochains **rendez-vous** du **club de l'Amitié** sont :

le vendredi 12 janvier pour la galette des rois

le jeudi 15 février pour un thé dansant.

Les membres du club de l'Amitié vous souhaitent une belle année 2024



L'HERMINE

À vos agenda pour les événements 2024.

Le repas du foot se tiendra le 16 mars sur place à la salle des fêtes de la Noë Blanche, nous vous tenons informés sur les plateformes habituels et commerces locaux.

Le loto annuel se tiendra le 1e mai à la salle des fêtes de Guipry-Messac.

La dynamique de l'équipe à misaison se traduit par une motivation indéniable voire jamais vue des joueurs à l'entraînement. Cette volonté démontre l'envie de progresser ensemble.

Nous espérons que cette dynamique perdure et puisse nous amener **vers de beaux résultats** dans le jeu et dans les scores sur la 2e partie de saison et à long terme.



Nous souhaitons vivement accueillir **un/une nouveau/elle arbitre** que nous accompagnerons dans ses fonctions.

Nous renouvelons nos remerciements envers les sponsors, les bénévoles ainsi que la municipalité pour la mise à disposition et l'entretien des équipements.

Herminement vôtre

Retrouvez-nous sur nos réseaux :

Allez L'Hermine sur facebook, hnbl35 sur Instagram.

Contact mail : herminelanoeblanche@gmail.com



OCTOGYM

2023 s'achève, ...

Prenez de bonnes résolutions pour 2024.

Venez **nous rejoindre le lundi**, soit de:

- 14h30-15h30 pour la gymentretien
- 19h15-20h15 pour la gym ballon
- 20h30-21h30 pour la gym

Tous ces cours sont assurés par notre animatrice Anne BARBARAY. Les cours bébés sont suspendus cette année.

A la recherche d'une nouvelle animatrice, nous sommes en réflexion pour la rentrée prochaine si nous reprenons ou pas cette activité. Notre association a organisé 2 manifestations depuis le début de la saison :

Le 22 octobre un vide grenier Le 18 et 19 novembre un weekend théâtre avec la troupe Dérives en Scènes

Un grand merci aux Nautalbanais, Nautalbanaises qui y ont participé.

Un nouveau vide grenier aura lieu le 7 avril 2024

Alors si vous souhaitez faire du tri dans votre maison, n'hésitez pas à prendre un emplacement.

Nous vous souhaitons une belle année 2024.

Le bureau Octogym



PETITES QUICHES SANS PÂTE AUX CHAMPIGNONS ET BLEU D'AUVERGNE



Pour régaler 4 personnes, vous aurez besoin de :

- 100 g de farine
- 80 g de maïzena
- 20 cl de crème
- 60 cl de lait
- 6 œufs
- 200 g de champignons de Paris
- 100 g de morilles
- 200 g de bleu d'Auvergne
- 2 noisettes de beurre
- 10 brins de ciboulettes
- sel, poivre

ÉTAPE 1

Nettoyez et émincez les champignons et faites-les revenir dans une poêle chaude avec le beurre. Salez et poivrez.

ÉTAPE 2

Préchauffez le four à 200°C (th.6/7). Dans un grand bol, fouettez les œufs avec le lait et la crème. Salez et poivrez.

ÉTAPE 3

Dans un saladier, mélangez la farine et la maïzena. Incorporez le contenu du bol et mélangez jusqu'à obtenir une pâte homogène.

ÉTAPE 4

Incorporez les champignons et le bleu d'Auvergne coupé en dés puis versez cette pâte dans des moules à tartelettes. Enfournez pour 20 à 25 min. Parsemez de ciboulette ciselée et servez.

Bon appétit!

YOGA MILA

Venez essayer le cours de Yoga dans la belle salle de la Maison des Associations.

C'est le jeudi à 19h.

C'est progressif et en douceur ! C'est un petit groupe convivial.

Après ce cours d'essai gratuit, vous pourrez vous inscrire pour le 2ème trimestre jusqu'en mars (85€+10€ d'adhésion). Venez essayer.

NAUTAL' FLOWER

L'association la Nautal' Flower vous informe qu'elle organisera un car accessible à tout le monde pour les Floralies 2024 qui auront lieu du 17 au 26 mai au domaine de Chabotterie en Vendée .

Elle vous précisera en début d'année la date et le coût.

Elle vous souhaite une belle année 2024

LE PALET NAUTALBANAIS

Revenons sur le dernier trimestre de l'année 2023.

le concours régional du 15 août a attiré 94 joueurs le matin en individuel et 142 équipes l'après midi

Merci aux participants et aux bénévoles.

Nous avons également fait une rencontre entre la Noé-Blanche et St Malo de Phily au mois de novembre avec 53 joueurs.

Les dates à retenir pour 2024:

dimanche 21 janvier : Assemblée générale et galette des rois samedi 17 février : Pot au feu

Les membres de l'association vous offrent tous ses meilleurs pour cette nouvelle année!



L'ÉCOLE SAINTE-ANNE

C'est une nouvelle année qui a commencé en septembre pour les élèves de l'école Sainte-Anne. L'école compte 66 élèves et accueillera également des enfants de Toute Petite Section à la rentrée de janvier. Nous avons accueilli Laura et Linda dans notre équipe éducative. Cette année, une aide aux devoirs est proposée le lundi et le jeudi soir par des bénévoles pour les élèves de primaire.

Comme chaque année, les élèves ont participé à l'opération

« Nettoyons la commune » avec le SMICTOM des Pays de Vilaine. Ils ont récolté 17,8 kg de déchets!



Cette année scolaire est placée sous le signe du sport et des Jeux Olympiques. Chaque anneau olympique correspond à un continent. Les élèves vont travailler sur chaque continent tout au long de l'année. En ce début d'année, chaque classe de l'école a suivi la Coupe du Monde de Rugby. Toutes les classes ont ensuite travaillé sur l'Océanie et l'Amérique. Une « Journée Océanie » a été organisée pour rassembler tous les élèves autour d'ateliers de cuisine, de haka et d'art aborigène.



Les élèves participeront à des rencontres sportives avec d'autres écoles, s'initieront à de nouveaux sports et auront la chance de recevoir la visite de sportifs professionnels très prochainement! Les élèves du CP au CM2 ont aussi pu suivre des séances de natation à la piscine de Derval, tandis ce que les élèves de Grande Section ont la chance de faire du yoga chaque semaine avec Anne-Françoise!

En cette fin d'année s'est tenue la traditionnelle Fête de Noël de l'école. Les enfants ont chanté et vendu des bricolages de Noël, fabriqués en classe. Ils ont aussi reçu la visite du Père Noël. Merci à l'APEL et à tous les bénévoles qui ont permis l'organisation de cette soirée!



Pour fêter Noël, l'APEL a offert à chaque élève une séance de cinéma. Les élèves de CE2-CM1-CM2 ont visionné « Les gardiennes de la planète », les élèves de GS-CP-CE1 ont vu « Le chat potté 2 : la dernière quête », et les élèves de maternelles ont découvert « Rose, petite fée des fleurs ».





Les inscriptions sont ouvertes toute l'année. Si vous souhaitez plus de renseignements, contactez la directrice, Marianne Colleau

Téléphone: 02 99 43 21 62 Email:

eco35.ste-anne.la-noeblanche@enseignementcatholique.bzh

Ecole Sainte-Anne La Noë Blanche

https://ecolesainteannelanoeblanche .toutemonecole.fr/

COMMUNICATION

MERCI POUR VOTRE IMPLICATION!

Nous sommes toujours plus nombreux·ses à suivre l'actualité de la commune sur Facebook sur Instagram, alors merci beaucoup!

Nous vous encourageons à **continuer** afin que de plus en plus de personnes puissent nous rejoindre.

Instagram



Observez La Noë-Blanche sous un autre angle à travers les clichés de notre belle campagne bretonne.

Participez en envoyant vos propres photos par mail à communication@lanoeblanche.fr et ainsi partager votre vision du monde qui nous entoure!

f facebook

Les actualités de la commune et du territoire environnant : travaux, culture, loisirs, sports... toute l'info pour petit·e·s et grand·e·s!



Lorsque les médias sociaux ne sont pas votre fort, Panneau Pocket est l'application qu'il vous faut pour vous tenir informé·e des dernières actualités de la commune! Pour chaque nouvelle information, vous recevez une notification.

MÉDIAS SOCIAUX, APPLICATIONS... CE N'EST PAS POUR VOUS ?

Rassurez-vous, si vous ne vous y retrouvez ni sur les médias sociaux ou avec l'application Panneau Pocket, notre site internet est régulièrement mis à jour et vous y trouverez toutes les informations dont vous aurez besoin : actualités, événements, infos pratiques et utiles, contact des associations... et plein d'autres choses!

PEU IMPORTE VOTRE FAÇON DE VOUS TENIR INFORMÉE, NOUS AVONS UNE SOLUTION ADAPTÉE À CHACUN ET CHACUNE D'ENTRE VOUS!





Commune de La Noë-Blanche





@communelanoeblanche



www.lanoeblanche.fr



AUTOUR DE NOUS



LE CHEVREUIL

Le chevreuil est un mammifère qui appartient à la famille des **Cervidae** et aux-ordre des Ruminants. Il vit en Asie et en Europe.

Sa robe est de teinte tirant sur le brun clair et son chanfrein est grisâtre. Toutefois, en fonction de son âge, le pelage du chevreuil change d'aspect. Ainsi, le faon jusqu'à 2 mois possède des taches claires bien alignées. Cet animal mue deux fois par an. Ses poils sont roux au printemps, gris brunâtre en automne et en hiver certains chevreuils arborent deux zones de poils clairs à la base du cou que l'on nomme les serviettes.

L'espérance de vie du chevreuil est de 10 à 12 ans à l'état sauvage, mais certains individus peuvent vivre pendant une bonne quinzaine d'années

